



An den Oberbürgermeister der
Kreisstadt Saarlouis
Herrn Roland Henz
Rathaus

66740 Saarlouis

Per E-Mail ob@saarlouis.de

Saarlouis, 29.03.2013

**Umbenennung der Museumspassage im Bereich an der Kaserne 6 /
Heimatmuseum in Saarlouis in „Lothar-Fontaine-Platz“**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

Die Fraktionen CDU, FDP und BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN beantragen die Aufnahme des o. a. Punktes auf die Tagesordnung des nächsten zuständigen Ausschusses und des nächsten Stadtrates

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt zum Gedenken an den ehemaligen Leiter des Saarlouiser Stadtarchivs und Autor Lothar Fontaine den Bereich der Museumspassage an der Kaserne 6 / Heimatmuseum / Stadtarchiv in „Lothar-Fontaine-Platz“ umzubenennen und entsprechende Beschilderungen einschl. Infotafel anbringen zu lassen.

Begründung:

Lothar Fontaine ist am Mittwoch den 5. Dezember 2012 im Alter von 81 Jahren verstorben. Er war seit Ende der 1960er Jahre im Archiv der Stadt tätig, davon mehr als 30 Jahre (1975 bis 2005) als dessen ehrenamtlicher Leiter. Benedikt Loew, Museumsleiter und Leiter des Stadtarchivs bezeichnete Lothar Fontaine als "kompetenten, mit einer unglaublichen Fülle an Wissen ausgestatteten Kenner der Stadt-, Regional- und Militärgeschichte" von Saarlouis. Seine Mitarbeit prägte verschiedene Sonderausstellungen des Städtischen Museum sowie deren Kataloge. Sechs Jahre war der Oberstleutnant der Reserve auch Mitglied des Stadtrates.

Seine herausragenden Kenntnisse spiegeln sich in verschiedenen Schriften zur Stadtgeschichte wider, deren Mitautor er war, etwa: "Saarlouis wie es früher war" (1999), oder "Vauban - Baumeister, Offizier und Reformer" (2011). Mit einer Gruppe von engagierten Bürgern darunter Hans-Jörg Schu, Dieter Gruschke, Gernot Karge, Gabriel Mahren, Erich Pohl und Marc Speicher schrieb Lothar Fontaine an der Fortführung der „Chronik der Stadt Saarlouis 1680 - 2005“ mit. Oberbürgermeister Henz bedankte sich für das ehrenamtliche Engagement von Lothar Fontaine: „Ein hervorragendes Beispiel bürgerschaftlichen Engagements. Das zeichnet Saarlouis eben aus: dass es Bürger gibt, die ohne viel zu fragen, Gemeinschaftsaufgaben zum Wohle unserer Stadt übernehmen.“

Aus diesem Anlass möchten die Koalitionsfraktionen im Bereich des Heimatmuseums / Stadtarchivs Lothar Fontaine einen Platz widmen und somit seinem Wirken Respekt zollen und ein Zeichen der Anerkennung setzen.

für die Koalitionsfraktionen im Stadtrat Saarlouis

(Philipp Julien)
stv. Fraktionsvorsitzender
BÜNDNIS 90 DIE GRÜNEN